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Pourriez-vous vous présenter en quelques mots? 

Je m'appelle Cézane Beretta et suis originaire du Jura bernois. 
 
Quelles études avez-vous réalisées? 

J'ai réalisé un Master en histoire contemporaine à 90 ECTS et un programme en études secondaires de 
Master "Sociétés plurielles" avec un profil en sociologie. J'avais également réalisé des études de 
Bachelor en histoire contemporaine avec la sociologie en deuxième branche. La combinaison de ces 
disciplines m'a permis d'acquérir une compréhension approfondie des dynamiques sociales présentes 
et passées. 
 
Quel est votre emploi actuel? 

Je suis actuellement doctorante FNS en histoire contemporaine auprès du département du même 
nom à l'Université de Fribourg. En parallèle, je suis assistante d'enseignement en histoire à 
Unidistance. 
 
Pour quelles raisons avez-vous choisi cet emploi? 

J'ai choisi ce poste car il m'offrait l'opportunité de continuer dans la recherche, un domaine qui 
m'intéressait particulièrement après avoir terminé mes études. En discutant avec les 
professeur·es de mon département, j'ai appris qu'il y avait un poste de doctorant·e ouvert sur un 
projet FNS portant sur l'histoire des prisons. La thèse s'axant sur les normes de genre en prison 
avec une perspective d'histoire sociale, j'avais les compétences nécessaires pour appréhender le 
sujet avec les outils appropriés grâce à mon cursus. Ma thèse porte donc sur la séparation des 
sexes en prison, en mettant l'accent sur ce que les normes genre font aux expériences vécues par 
les personnes enfermées. 



 

 

Depuis combien de temps êtes-vous à ce poste? 

Je suis à ce poste depuis septembre 2022, car j'ai enchaîné directement après mon Master. Concernant 
mon poste d'assistante, j'ai commencé en 2021, durant mes études de master. 
 
Vos études vous sont-elles utiles dans votre profession actuelle? 

Oui, mes études me sont très utiles. Les méthodes que j'ai apprises en sociologie, bien que souvent 
appliquées dans un autre contexte, me permettent d'appréhender des sources écrites de manière 
rigoureuse ou de formuler des questions et problématique pertinentes. Là où elles me sont le plus 
utiles, c'est dans mon activité bénévole au sein d'un cercle d'études régional au Jura-Jura bernois, où 
nous entreprenons de produire des sources orales. Connaître la méthodologie en sociologie autour de 
la production et l'analyse d'entretiens est dans ce contexte-là un véritable atout.  
 
Quels ont été les points forts de votre formation en Sociologie? 

Ce que j'ai particulièrement apprécié dans ma formation en sociologie, c'est l'opportunité de 
pratiquer et d'acquérir de l'expérience professionnelle, ce qui manque souvent dans les parcours 
académiques. Les stages et l'engagement en tant qu'assistante étudiante sur des projets de 
recherche m'ont permis d'appliquer concrètement les méthodes apprises. Par exemple, j'ai été 
engagée pour faire de la transcription sur le projet de recherche "mi.STI" dirigée par la Prof. 
Francesca Poglia Mileti, ou en tant qu'enquêtrice sur le projet de la Prof. Caroline Henchoz portant 
sur les jeunes et l'argent en ligne. Cela a été une expérience très enrichissante. J'ai également 
apprécié la taille réduite des classes en Master, qui facilite l'accessibilité des professeures. 
 
Avez-vous d'éventuels conseils pour de futurs étudiant·e·s en Sociologie? 

En tant qu'étudiante, je craignais toujours de ne pas trouver d'emploi après mes études. Je conseille 
aux futur·e·s étudiant·e·s de ne pas hésiter à saisir les opportunités qui se présentent durant leur 
cursus et de discuter avec leurs professeur·es et leurs pairs. L'intégration est essentielle pour découvrir 
de nouvelles perspectives et opportunités. Même sans expérience préalable dans le domaine social, 
ces échanges permettent d'enrichir ses réflexions et d'ouvrir de nouveaux horizons professionnels. 
Enfin, ce qui a été bénéfique pour moi, c’était d'avoir pu acquérir des expériences professionnelles 
pendant mes études, car elles peuvent ouvrir des portes inattendues. Cela a été le cas pour moi lorsque 
j'ai trouvé un stage à Bienne dans une entreprise sociale, grâce à mes études en sociologie. 
 
 
 

Merci! 


